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20 апреля студенты и вы-
пускники юридического фа-
культета отметили 60–летний 
юбилей юрфака. В музее КубГУ 
была представлена экспози-
ция, посвященная основателю 
факультета Александру Алек-
сеевичу Хмырову: его рабочий 
стол, многочисленные награды 
и сведения из биографии. По 
его воле все эти материалы 
для музея передали в распо-
ряжение университета. 

Молодость А.А. Хмырова при-
шлась на трудные годы. Он ушел 
на фронт сразу после школы, был 
командиром орудия. За участие в 
боевых действиях получил орден 
Отечественной войны II степени, 
медали «За оборону Кавказа», 
«За победу над Германией» и «За 
освобождение Праги». 

Александр Алексеевич — из-
вестный ученый–криминалист, 
доктор юридических наук, профес-
сор, заслуженный юрист России, 
заслуженный профессор КубГУ. Он 
награжден орденом «Знак Почета», 
грамотой министра внутренних 

дел РСФСР. За научные заслуги в 
криминалистике одному из первых 
ему была вручена памятная ме-
даль имени Р.С. Белкина. 

Более 58 лет Александр Алек-
сеевич посвятил научной и пре-
подавательской деятельности. 
Он был первым деканом соз-
данного в 1958 г. юридического 
факультета. В истории универ-
ситета это единственный при-
мер, когда факультет носит имя 
одного из создателей. Именно 
он поставил первую оценку в 
зачетке студента–правоведа в 
Краснодарском крае. 

Татьяна Михайловна Белоконь, 
директор музея КубГУ, представ-
ляя нам экспозицию о А.А. Хмыро-
ве, сказала: «Я знала его почти 50 
лет, работала с ним. Скромнее че-
ловека я не встречала. Александр 
Алексеевич — образец такта, чест-
ности, абсолютного бескорыстия. 
Он никогда не оставлял ничего на 
потом, знал всё про всё. Одним 
словом — редчайший человек!» 

А.А. Хмыров говорил: «Учи-
тель живет в учениках». И дей-

ствительно, он навсегда оста-
нется в сердцах его студентов. 
Мы гордимся тем, что такой 
выдающийся человек посвятил 
свою жизнь служению Кубан-
скому госуниверситету. В на-
шем вузе всегда будут хранить 
память о нем. 

Алина Царицына.  
Фото: Алена Кочерова

18 апреля в Кубан-
ском госуниверситете 
прошла встреча студен-
тов с послом Итальян-
ской Республики Паску-
але К. Терраччано. 

Гость прочел лекцию 
об отношениях между 
нашими странами под 
названием: «Вчера. Се-
годня. Завтра». В самом 
начале выступления он 
объявил, что отношения 
между державами не 
являются критичными, и 
обе стороны стремятся к 
плодотворному сотруд-
ничеству.

Особый акцент по-
литик сделал на то, что 
внедрение итальянских 
технологий в сельское 
хозяйство и туризм спо-
собно заметно повысить 
уровень развития этих 
отраслей на Кубани. 
По мнению Паскуале К. 
Терраччано, нам стоит 
развивать отношения, 
ведь Россия является 

важным партнером для 
Италии.

Присутствующие за-
давали послу вопро-
сы. Причем некоторые 
студенты — на хорошем 
итальянском, что, конеч-
но же, отметил политик. 
Учеба по обмену стала 
важной темой обсуж-
дения. Посол объяснил, 
что эта сфера русско–
итальянских отношений 
требует внимания. Сту-
денты задавали гостю 
самые разные вопросы: 
интересовались, как он 
чувствует себя в России, 
какие русские художники 
и писатели привлекают 
итальянцев. Не обошли 
вниманием и предстоя-
щий чемпионат мира по 
футболу.

— Было интересно 
узнать о сотрудничестве 
между вузами, перспек-
тивах работы в итальян-
ских компаниях, которые 
находятся на территории 

России, — рассказала 
Евгения Велько, студент-
ка 3–го курса факульте-
та романо–германской 
филологии.

— Встреча прошла 
увлекательно. Для меня 
как студентки РГФ было 
полезно услышать живой 
итальянский язык: я со-
бираюсь его учить. Было 
интересно наблюдать 
за слаженной и про-
фессиональной работой 
переводчика посла, — 
поделилась своими впе-
чатлениями Екатерина 
Енина, студентка 1–го 
курса РГФ.

По мнению студентов 
и преподавателей уни-
верситета, такие встречи 
очень полезны. Они по-
зволяют знакомиться с 
разными взглядами на 
политические, культур-
ные и другие ситуации 
в мире.

Кристина Ратунда. 
Фото: Евгения Ткачева

12 апреля в Россий-
ском центре науки и 
культуры в Париже про-
шел вернисаж «Диа-
лог: Земля—Космос», 
приуроченный к Дню 
космонавтики. Были 
представлены фото-
работы двух кубанцев, 
воспевающих красоту 
Вселенной: летчика–
космонавта Г. Падалки и 
фотографа С. Свашенко.

Исполняющий обя-
занности руководителя 
РЦНК в Париже Владимир 
Шатилов поздравил со-
бравшихся с праздником. 
Представитель Кубанско-
го фотографического об-
щества Николай Беденко 
с гордостью рассказал о 
своих земляках — участ-
никах фотопроекта.

Геннадий Падалка — 
абсолютный рекордсмен 
мира по суммарной про-
должительности нахож-
дения в космосе — 878 
дней — и не понаслышке 
знает о магнетической 
красоте мироздания. 
Пять раз он побывал на 
орбите, совершил де-
сять выходов в открытый 
космос. Так заворажива-
ющие картины, открыва-
ющиеся с высоты, попали 
в объектив его фото- 
аппарата. Поддерживают 

идею «диалога» между 
космической и земной 
красотой работы кубан-
ского фотографа Сергея 
Свашенко: это неверо-
ятной красоты пейза-
жи, снятые на Северном 
Кавказе.

Экспозиция была под-
готовлена при участии 
Кубанского фотографиче-
ского общества и Кубан-
ского госуниверситета. 
По словам директора 
департамента по между-
народным связям КубГУ 
Галины Николаевны Го-
воровой, выставка, орга-
низованная к 50–летию 
первого полета человека 
в космос, побывала в 

разных городах и стра-
нах: в Краснодаре, Сочи, 
Тель–Авиве. В 2013 г. к 
юбилею полета в космос 
Валентины Терешковой 
выставка работала в Виф-
лееме. Департамент по 
международным связям 
КубГУ активно развивает 
зарубежные контакты по 
линии Россотрудниче-
ства, сотрудничает с его 
представительствами в 
Париже, Берлине, Поль-
ше. Помимо культурных 
мероприятий, предста-
вительства Россотрудни-
чества проводят конкурс-
ный отбор студентов–
иностранцев для учебы в 
нашей стране.

Музейная экспозиция памяти А.А. Хмырова

Итальянский визит

Фотовыставка в Париже 
«Диалог: Земля-Космос» 

Уважаемые коллеги, дорогие студенты!
Более 70 лет мы с вами живем в мире и спокойствии. Мы не знаем, что такое 

бомбежки, голод, боль утраты. Все это время предыдущие поколения созидали 
и стремились к новым вершинам, чтобы нам с вами не знать горя и иметь воз-
можность расти и развиваться.

Сегодня рядом с нами, к глубочайшему сожалению, остаются единицы из тех, 
кто привел нашу страну к Победе в далеком 1945–м. Но память хранит в наших 
сердцах безграничную к ним благодарность, которую мы, как эстафетную палочку, 
должны передать другим поколениям, чтобы они не позволяли никому осквернять 
святую память о воинах, о матерях и отцах, не дождавшихся с войны любимых 
сыновей, о тружениках тыла, благодаря которым ковалась победа и вера в скорое 
освобождение от фашизма.

Поздравляю всех с самым главным нашим праздником — с Днем Победы! Он 
рождает уверенность в будущих победах, успехах и достижениях нашей великой 
страны. Желаю веры в свои силы, мира и жизни без страха за родных и близких.

М.Б. Астапов, ректор КубГУ
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Когда говорят о Великой Отече-
ственной войне, можно услышать 
фразу о том, что СССР сражался с 
фашистской Германией. Вспомина-
ют наши большие потери и тяжелый 
характер войны. Так вот, в годы Вто-
рой мировой войны против Совет-
ского Союза, имевшего численность 
населения 190 млн человек, воевало 
не 80 млн тогдашних немцев — во-
евала европейская коалиция чис-
ленностью 400 млн человек. 

Вместе с Германией в войну с СССР 
вступили Финляндия, Словакия, Вен-
грия, Румыния и Италия.

Румыния объявила войну СССР  
22 июня 1941 г. Для военных действий 
против СССР предназначались румын-
ские 3–я и 4–я армии общей численно-
стью около 220 тысяч человек. В 1941 г. 
3–я армия наступала на Украине, уча-
ствовала в захвате Крыма. 4–я армия 
вела операцию по взятию Одессы. В 
августе 1942 г. 3–я армия участвовала в 
наступлении на Кавказ, кавалерийские 
дивизии взяли Тамань, Анапу, Новорос-
сийск, а горная дивизия в октябре 1942 
года захватила Нальчик. Осенью 1942 г. 
румынские войска занимали позиции в 
районе Сталинграда. В начале 1943 г.  
6 румынских дивизий воевали на Кубани. 

Италия объявила войну СССР  
22 июня 1941 г. Итальянский экспедици-
онный корпус для войны против СССР 
в составе 62 тысяч солдат и офицеров 
был отправлен на Украину, участвовал 
в захвате Донбасса. В июле 1942 г. 
итальянские войска были существенно 
усилены, была сформирована 8–я ита-
льянская армия, которая осенью 1942 г. 
занимала позиции северо–западнее 
Сталинграда.

Финляндия объявила о войне с СССР 
26 июня 1941 г. К концу августа финны 

вышли на подступы к Ленинграду на Ка-
рельском перешейке, к началу октября 
заняли почти всю территорию Карелии. 
С конца 1941 г. до лета 1944 г. на совет-
ско–финском фронте активные боевые 
действия практически не велись.

Венгрия объявила войну СССР  
27 июня 1941 г. 1 июля Венгрия напра-
вила на войну против СССР Карпатскую 
группу (40 тысяч человек), воевавшую 
на Украине. В апреле 1942 г. против 
СССР на Воронежском направлении 
воевала венгерская 2–я армия (около 
200 тысяч человек). Осенью 1944 г. все 
венгерские вооруженные силы (три 
армии) воевали против Красной Армии 
уже на территории Венгрии. Бои там 
закончились в апреле 1945 г., но не-
которые венгерские части продолжали 
воевать на территории Австрии вплоть 
до капитуляции Германии 8 мая 1945 г.

Словакия приняла участие в войне 
против СССР в рамках «общеевропей-
ского похода против большевизма». На 
войну против СССР было отправлено 
две словацкие дивизии. Одна дивизия 
численностью 8 тысяч человек в 1941 г. 
воевала на Украине, в 1942 г. — на 
Кубани, в 1943–1944 гг. выполняла по-
лицейско–охранные функции в Крыму. 
Другая дивизия (также 8 тысяч человек) 
в 1941–1942 гг. выполняла охранные 
функции на Украине, в 1943–1944 гг. —  
в Белоруссии.

Но это далеко не все помощники 
фашизма.

Армию Германии и ее союзников 
обеспечивала оружием и продоволь-
ствием вся Европа. Прежде всего 
это Чехословакия, довоенный лидер 
оружейного производства в Европе, и 
Франция. Французы не только передали 
немцам все свои танки, но и произвели 
для них огромное количество боевой 

техники — от автомобилей до оптических 
дальномеров. Французы предоставили 
немцам свои судоремонтные мощно-
сти. Чехи, у которых только одна фирма 
«Шкода» производила оружия больше, 
чем вся довоенная Великобритания, по-
строили весь парк немецких бронетран-
спортеров. Каждый третий немецкий 
танк, принявший участие в операции 
«Барбаросса», был произведен именно 
этой фирмой. Более половины немецких 
самоходок имели чешскую базу. Поляки 
строили самолеты, шведы добывали 
руду и поставляли немцам комплекту-
ющие для боевой техники. Вся Европа 
старалась как могла.

И старалась она не только на тру-
довом фронте. Войска СС фашист-
ской Германии приняли в свои ряды  
400 тысяч немцев из других стран. 
Всего в гитлеровскую армию вступили 

1 млн 800 тысяч добровольцев со всей 
Европы, сформировав 59 дивизий,  
23 бригады и несколько национальных 
полков и легионов. Речь идет о европей-
ских добровольцах — не о призыве, не 
о пленных, не о дезертирах. О добро-
вольцах, сознательно поступивших на 
службу, чтобы сражаться с русскими.

Например, из 18 тысяч испанских 
добровольцев в вермахте была сфор-
мирована 250–я пехотная дивизия, 
отправленная на советско–германский 
фронт. Из французских добровольцев 
(3 000 человек) — 638–й пехотный полк, 
направленный под Смоленск, затем 
под Москву. Из бельгийцев сформи-
ровали 373–й Валонский батальон  
(850 человек). Из хорватских добро-
вольцев — 369–й пехотный полк вер-
махта и Хорватский легион в составе 
итальянских войск. В боевых действиях 
под Ханко, в Финляндии, участвовали  
2 000 шведов–добровольцев. 

И это далеко не полный список по-
собников Гитлера.

У ряда элитных гитлеровских ди-
визий были не номера, а собственные 
имена, указывающие на национальное 
происхождение: «Валония», «Галичи-
на», «Богемия и Моравия», «Викинг», 
«Денемарк», «Гембез», «Лангемарк», 
«Нордланд», «Нидерланды», «Шарле-
мань» и другие. Датчан, норвежцев и 
даже французов на Восточном фронте 
оказалось больше, чем участвовало в 
сопротивлении нацистам на их родине.

В годы войны против нас воевала 
вся Европа. Миллионы человек, вне 
зависимости от того, сражались они с 
оружием в руках или стояли у станка, 
производя оружие для вермахта, де-
лали одно дело. И мы эту коалицию 
разгромили!

Против нас воевала вся Европа

В канун Дня Победы кор-
респонденты нашей газеты 
встретились с председате-
лем Совета ветеранов КубГУ 
Геннадием Аркадьевичем 
Бикмашевым.

— Геннадий Аркадьевич, 
расскажите о вашей органи-
зации, о ее целях и задачах.

— Наша ветеранская органи-
зация — одна из старейших на 
Кубани. Она возникла в 1976 г. 
Если говорить об истории созда-
ния, то ранее однополчане соби-
рались и общались между собой, 
вспоминали, кто и где служил. 
И постепенно стали образовы-
ваться коллективы, которые объ-
единяли фронтовиков. Сейчас в 
Совет ветеранов входит почти 
800 человек. Цель у нас одна: 
постараться сделать так, чтобы 
жизнь ветеранов стала лучше. 
Есть такой девиз: старость в ра-
дость. Это страшное дело, когда 
человек остается один.

— На что сейчас направ-
лена деятельность Совета 
ветеранов?

— Если первые председа-
тели ветеранских организаций 
были плоть от плоти воевав-
ших, и поэтому вся их дея-
тельность была направлена на 
поддержку воевавших коллег, 
то сегодня акценты смещают-
ся. У нас остался тот «брилли-
антовый фонд» — 19 человек, 
которые являются самым важ-
ным элементом деятельности 
ветеранской организации. Всё 
больше мы настраиваемся на 
работу с теми, кто не воевал, 
кто отдал свою жизнь работе в 
нашем вузе. 

— Расскажите о ветера-

нах, входивших и входящих 
в Совет.

— Первый председатель 
нашей ветеранской организа- 
ции — доцент Степан Алексан-
дрович Ещенко. Он был награж-
ден орденом Александра Не-
вского за операцию по захвату 
очень важного укрепления в 
Венгрии, которое мешало раз-
вернуть наступление. Вторым 
председателем был Валентин 
Михайлович Готлобер. Он был 
комиссаром морской бригады. 
Валентин Михайлович созда-
вал экономический факультет 
нашего университета. Третий 

председатель — Дмитрий Гри-
горьевич Щербина, он также 
участник Великой Отечествен-
ной войны. У нас есть Виктор 
Семенович Демченков, кото-
рый освобождал Манчжурию. 
Он создавал вторую кафедру 
на экономическом факультете. 
В совете ветеранов — ветеран 
Анна Константиновна Кутано-
ва, которой в мае исполнится 
103 года! Она была одной из 
последних отступающих из 
Краснодара. Стояла на посту 
около военкомата, а ей пробе-
гающие люди сказали: «Немцы 
через три минуты будут здесь!» 

Анна Константиновна смогла 
только завернуть за угол, как 
выехала машина с фашистами. 
В общем, у каждого есть что 
рассказать. 

— Скоро 9 Мая. Какие 
мероприятия, связанные с 
этим знаменательным днем, 
пройдут в Совете ветеранов 
и как в них задействованы 
студенты?

— Наша главная мечта — это 
наличие большего времени 
для общения ветеранов со 
студентами. Жизнь такова, что 
не всегда находится у студен-
тов свободная минутка, чтобы 
прийти и послушать ветеранов. 
В последних числах апреля и в 
мае, до праздников, выступали 
наши ветераны: Дмитрий Гри-
горьевич Щербина, Николай 
Николаевич Давыдов и другие 
товарищи. Они могут расска-
зать много интересного. Часто 
встречи проходят в музее на-
шего университета.

— Существуют какие–то 
творческие конкурсы, по-
священные Великой Победе?

— Такие мероприятия про-
водятся у нас на факультете 
истории, социологии и между-
народных отношений. Доцент 
Александр Анатольевич Само-
хин организует конференции, 
посвященные аналитическим 
оценкам современного состо-
яния международной обста-
новки с экскурсами в прошлое. 
Эти конференции проводятся 
осенью и весной. В прошлом 
году он организовал поездку 
студентов на Малую Землю. 
В этом году у нас также будет 
поездка на Малую землю — к 

75–летию освобождения Ку-
бани. 

Профессор Александр 
Анисимович Арламов со сту-
дентами выпустил сборник. 
Это интереснейший опыт: 
воспоминания родственников 
студентов в изложении самих 
ребят. И если кто–то из студен-
тов хочет поделиться историей 
победы своих близких — вете-
ранов, обращайтесь к нему. К 
сожалению, люди уходят, и мы 
теряем поистине бесценную 
информацию. 

— Какие проблемы реша-
ет Совет ветеранов и какая 
помощь может быть вам 
полезна?

— Проблем всегда много. 
У нас не очень получается ор-
ганизовать уход за могилами 
усопших. Но это тонкая про-
блема. С одной стороны, есть 
родственники, а с другой — их 
равнодушие к своим усопшим. 
Они могут годами не посещать 
могилы, но обижаются, когда 
узнают, что кто–то там навел 
порядок. У нас есть нужда в 
добровольцах.

— Как записаться к вам  
в волонтеры?

— Главное — желание помо-
гать и, безусловно, ответствен-
ность. Те, кто хочет оказать по-
мощь ветеранам, могут прий- 
ти непосредственно ко мне, в 
аудиторию 204а.

— Геннадий Аркадьевич, 
спасибо огромное за бесе-
ду! С наступающим Днем 
Победы!

Даника Некрасова.  
Фото: Юлия Нагорная

Совет ветеранов в действии
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В космос с КубГУ
12 апреля исполнилось 57 лет, как в космос отправился первый 

человек. В честь полета Юрия Гагарина этот день был объявлен Днем 
космонавтики.

Студенты физико–технического факультета вместе с профкомом 
КубГУ организовали яркое познавательное мероприятие. Оно на-
чалось с лекции Александра Леонидовича Иванова, заведующего 
Астрофизической оптической обсерваторией КубГУ. Он рассказал 
много интересного.

Далее было представление с конкурсами, загадками, песнями и 
танцами. Веселились и гости, и организаторы: пили чай и выигрывали 
призы. Не пустовала оригинальная фотозона: ребята фотографиро-
вались с героем дня — первым космонавтом.

Все ждали просмотра фильма, который выбирали голосованием за 
несколько дней до праздника. «Интерстеллар» показали в аудитории 
201С. И пусть жанр фильма — драма, все уходили домой в припод-
нятом настроении.

Диана Шакирова. Фото: Виктория Голдыш

Наши студенты —  
участники 

международного 
форума

В Краснодаре 9 апреля состоялся Международный форум 
«Социальная дипломатия в действии». Руководители между-
народных молодежных общественных организаций из России, 
Австрии, Великобритании, Палестины, Туниса, Польши, Латвии, 
Греции, Венгрии, Армении, Ливана, Албании и Македонии на 
протяжении трех дней обменивались лучшими наработками 
реализации молодежных инициатив в сфере экологии, робо-
тотехники, жестового языка и волонтерства.

Участниками форума были и студенты Кубанского госуни-
верситета. Лабораторию робототехники и мехатроники КубГУ 
представил магистрант факультета компьютерных технологий 
и прикладной математики Алексей Прутский.

— Коллективу нашей лаборатории всегда интересно сотруд-
ничать с активистами, — рассказал Алексей. — Мы с удоволь-
ствием приняли участие в форуме «Социальная дипломатия». 
Он позволил пообщаться с ребятами из разных стран, которые 
заинтересованы в создании общих проектов. Мы обменялись 
контактами и в будущем планируем сотрудничать.

Международный форум «Социальная дипломатия в дей-
ствии», инициатором проведения которого выступил депутат 
Госдумы РФ Дмитрий Пирог, — еще один шаг в продвижении 
национальных интересов России за рубежом.

Шаганэ Даниелян. Фото: Лолита Муселимян

Первые  
в рекламе!

Студенты 1 курса фа-
культета журналистики 
направления «Реклама 
и связи с общественно-
стью» Елизавета Бей и 
Вячеслав Корнев заняли 
I место на XX Междуна-
родном студенческом 
фестивале рекламы «Со-
звездие Юлы» (г. Москва) 
в номинации «Интернет–
реклама», подкатегория 
«Веб–сайт», за мульти-
язычный проект Life on 
Mars («Жизнь на Марсе»).

Фестиваль прово-
дится ежегодно с целью 
развития творческих 
способностей студен-
тов, получения профес-
сиональных навыков 
и компетенций, опыта 
разработки рекламных 
проектов.

А с 17 по 20 апреля 
в г. Челябинске про-
ходил XV Меж дуна-
родный молодежный 
фестиваль маркетин-
га, рекламы и PR–ком-
муникаций «Зеленое 
яблоко».  Ст удентки  
3 курса направления 
«Реклама и связи с обще-
ственностью» А. Казеко,  
Е. Корсунова, Л. Кар-
даш, Ж. Крылова, А. Ти-
хая, Е. Соколова заняли 
первое место в номина-
ции «PR–проект» и пред-
ставили судьям свою 
работу «INNUniversity–
проект дистанционного 
обучения в Кубанском 
государственном уни-
верситете». 

Цель фестиваля — 
развить творческие спо-
собности и организатор-
ские навыки студентов, 
а также перспективное 
формирование профес-
сиональных кадров в 
области маркетинга, ре-
кламы и связей с обще-
ственностью.

Дарья Серова,  
Диана Тхапошокова

Активный ФИСМО 
12 апреля активисты 

ФИСМО в честь Дня 
космонавтики провели 
акцию. Участникам за-
давали по 5 вопросов 
на тему космоса. За пра-
вильные ответы они по-
лучали сладкие призы, 
а за ошибочные распла-
чивались приседаниями. 
Оказалось, студенты и 
преподаватели неплохо 
разбираются в косми-
ческой теме: конфет 
раздали больше, чем 
насчитали приседаний. 

Алина Ишутина 

Сияющий ФППК 
Никогда не унываю-

щие и всегда сияющие 
лучиками добра и по-
зитива студенты ФППК 
активно участвовали 
в фестивале «Этажи». 
Будущие педагоги и 
психологи предстали 
на нем в образе татар. 
За блистательное вы-
ступление студентов 
пригласили станцевать 
на закрытии татарский 
народный танец.

Евгения Ткачёва

Пульс 
университета

В современной России 1 Мая отмечается 
как Праздник Весны и Труда. В честь этого 
события в Краснодаре в шествии по улице 
Красной под флагами и транспарантами 
проследовали представители предпри-
ятий и профсоюзов, политических партий и 
общественных движений, студенты высших 
и средних учебных заведений. Яркая, на-
рядная колонна двигалась в течение двух 
часов. Всего в демонстрации приняло уча-
стие около 60 тысяч человек. 

По традиции шествие возглавили  
профсоюзы. Отдельной колонной в своем 
округе шли студенты и нашего вуза — от 
каждого факультета и направления. Гром-
кие возгласы «Ура!», «С 1 Мая!» неслись 
со всех сторон, а яркие шары и разноц-
ветные футболки факультетов создавали 
атмосферу любимого всеми весеннего 
праздника!

Медина Амшукова. Фото: Мария Лелюк

За мирный труд под чистым небом
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Торжественное от-
крытие финального 
этапа Всероссийской 
олимпиады по истории 
состоялось 9 апреля в 
городе Сочи. Впервые 
церемония ее открытия 
прошла в знаменитом 
Зимнем театре. Участ-
никами олимпиады ста-
ли школьники из 64 ре-
гионов страны. 

Вступительное слово 
взяли заместитель мини-
стра образования и науки 
России Татьяна Юрьевна 
Синюгина и ректор Ку-
банского госуниверси-
тета Михаил Борисович 
Астапов. Также было за-
читано приветственное 
письмо от губернатора 
Краснодарского края Ве-
ниамина Ивановича Кон-
дратьева. Выступающие 
отметили, что для школь-
ников на олимпиаде тако-
го уровня важна не только 
победа, но и участие. Сам 
факт того, что ребята 
попали на нее, говорит 
об их больших способ-
ностях и талантах. Для 
участников олимпиады 
состоялся концерт, в ко-
тором акцент был сделан 
на многонациональный 
характер Кубани. Перед 
ребятами выступили кол-
лективы, участвовавшие 
в открытии Олимпийских 
и Паралимпийских игр в 
Сочи в 2014 г. 

День торжественного 
открытия сменяется пер-
вым этапом олимпиады, 
который начался с теплой 
погоды за окном и вкус-
ного завтрака. Полные 
уверенности и сил ребята 
с боевым настроем отпра-
вились на место проведе-
ния состязаний — в школу 
№ 38, где со школьниками 
провели общий инструк-
таж, в зависимости от их 
классов рассадили в раз-
ные аудитории, раздали 
темы и дали старт. На всю 
работу ребятам давалось 
три часа.

В это время для со-
провождающих школь-
ные делегации проходила 
лекция по современным 
аспектам региональной 
истории России, где в 
роли лектора выступил 
декан факультета журна-
листики КубГУ Валерий 

Васильевич Касьянов. 
Беседа прошла в очень 
теплой и доверительной 
обстановке. Помимо за-
явленных, были подняты 
и другие темы. Многие 
преподаватели интере-
совались магистратурой 
факультета журналистики 
и ФИСМО. Валерий Васи-
льевич так заинтересовал 
слушателей, что они еще 
долго задавали вопросы 
и не хотели его отпускать.

По истечении трех ча-
сов наша пресс–группа 
уже ждала школьников, 
чтобы узнать, что им по-
нравилось и с какими 
трудностями пришлось 
столкнуться. Ребята де-
лились впечатлениями. 
Конкурсант Егор Шепелев 
отметил: «Я очень дово-
лен олимпиадой: задания 
интересные. Сегодня у 
нас был творческий этап 
в виде эссе и работой с 
историческими источни-
ками, и обе эти работы 
были довольно сложными, 
но в то же время очень 
увлекательными. А еще 
здесь просто чудесная 
природа и улыбчивые, за-
мечательные люди».

После обеда ребят 
ждал приятный сюрприз — 
прогулка по Олимпийско-
му парку. Многие были в 
Сочи впервые, поэтому 
олимпийские объекты 
вблизи привели их в вос-
торг. Неожиданным бону-
сом стала экскурсия по 
Ледовому дворцу спорта 
«Айсберг», который по-
строен к зимним Олим-
пийским играм 2014 г.

В начале второго тура 
школьникам в дополнение 
к одному из вопросов 
были продемонстрирова-
ны фрагменты видео, опи-
сывающие определенный 
период истории России, 
после чего следовало на-
писать подробную инфор-
мацию об этой эпохе. Как 
и в первый день олимпи-
ады, испытание длилось 
три часа.

Пока школьники вы-
полняли задания вто-
рого тура олимпиады, 
в одной из аудиторий 
доктор педагогических 
наук, профессор Кубан-
ского госуниверситета 
Андрей Александрович 

Остапенко провел лекцию 
для сопровождающих и 
преподавателей на тему 
«Война с историей и ее 
последствия». 

После окончания вто-
рого тура ребята обсуж-
дали со своими препо-
давателями темы работ, 
делились впечатления-
ми друг с другом. Затем 
школьников ждало увле-
кательное путешествие.

Ребят повезли на одну 
из самых интересных экс-
курсий — на Розу Хутор 
и Красную Поляну. Ко-
нечной остановкой пу-
тешествия стала школа  
№ 65, где ребята посе-
тили военно–патриотиче-
ский музей. Там они смог-
ли узнать не только об 
истории города Сочи, но и 
об особенностях культуры 
горных племен и тайнах 
дольменов. Особая экс-
позиция музея посвящена 
Великой Отечественной 
войне. Ведь из окон шко-
лы видны снежные вер-
шины гор, у которых в 
1943 г. советские воины 
остановили элитный от-
ряд фашистских горных 
стрелков «Эдельвейс». 
В музее собраны разно- 
образные экспонаты — от 
бронзового века до зим-
ней Олимпиады в Сочи  
в 2014 г.

В начале четвертого 
дня заключительного этапа 
всероссийской олимпиады 
школьников по истории 
было объявлено, что уже 
имеются результаты по 
двум турам. Ознакомиться 
с ними ребята могут на 
стендах перед входом в 
актовый зал. Это вызвало 
множество эмоций: кто–то 
звонил родителям и рас-
сказывал о своих проход-
ных баллах, кто–то не смог 
сдержать слез. Теперь 
участникам олимпиады 
оставалось подготовиться 
к решающему этапу — уст-
ному туру.

Это испытание было 
введено впервые за всю 
историю проведения 
олимпиады. На протяже-
нии пяти часов школьники 
прокладывали себе путь к 
финишу главного события 
года. В десять утра ребя-
та приступили к выпол-
нению задания. Им был 

выдан отрывок из научной 
публицистики, после чего 
они должны были опи-
сать эпоху, подкрепить 
свой ответ историческими 
фактами и ответить на во-
просы, которые задавали 
члены жюри и участники 
олимпиады. Ребята смог-
ли показать хорошую вы-
держку и продемонстри-
ровать свои способности 
перед членами жюри и 
сверстниками.

В это время в акто-
вом зале школы педаго-
ги и сопровождающие 
учителя собрались на 
лекцию академика РАН, 
председатели жюри, док-
тора исторических наук, 
профессора МГУ Сергея 
Павловича Карпова. Тема 
лекции: «Историческая 
наука и историческое 
образование на совре-
менном этапе». В начале 
лекции Сергей Павлович 
отметил, что в этом году 
участники олимпиады 
радуют жюри больше, 
чем их предшественники, 
особенно в написании 
эссе. Обсуждались такие 
темы, как ЕГЭ и поступле-
ние в престижные вузы 
страны. Сергей Павлович 
в беседе с педагогами 
признался, что поначалу 
отрицательно относил-
ся к ЕГЭ, однако когда 
министерство образо-
вания смогло ввести эту 
систему на постоянную 
основу, понял, что это 
лучший способ провер-
ки знаний. «Если убрать 
ЕГЭ, это будет долгий и 
болезненный процесс, 
который принесет гораз-
до меньше пользы, чем 
мы видим сейчас», — под-
черкнул Сергей Карпов 
и добавил, что к 2020 г. 
планируется ввести исто-
рию как обязательный 
предмет для сдачи ЕГЭ. 
Сергей Карпов отметил, 
что доволен введением 
устной части как третье-
го этапа, т.к. это позво-
лит всем участникам не 
только добрать баллы, 
но и продемонстрировать 
свои коммуникативные и 
ораторские качества, а 
это очень важно в наше 
время — уметь правильно 
изложить свою мысль.

После сдачи устной 

части ребята вместе с 
волонтерами КубГУ на-
правились в «Сочи Парк», 
где их ждали бесплатные 
аттракционы. Школьники 
успели покататься, сфо-
тографироваться с мест-
ными достопримечатель-
ностями и просто весело 
провести время.

В Доме культуры Ад-
лера в день закрытия 
собрались школьники и 
сопровождающие, жюри 
и организаторы. Со сло-
вами поздравления вы-
ступили академик РАН 
Сергей Павлович Кар-
пов, ректор КубГУ Миха-
ил Борисович Астапов, 
ответственный секретарь 
жюри Анна Аркадьевна 
Талызина и другие. Ре-
бятам показали неболь-
шой видеосюжет о пяти 
днях, проведенных ими 
в Сочи. На всех этапах и 
мероприятиях ребят со-
провождала пресс–группа 
студентов журфака КубГУ, 
которая и создала этот 
ролик. Затем началось 
награждение призеров и 
победителей 9, 10 и 11 
классов. В число при-
зеров вошло большое 
количество одиннадцати-
классников — теперь для 
них открыты двери лучших 
вузов страны. Победители 
получали сертификаты 
участников и памятные 
подарки от Кубанского 
госуниверситета. А фи-
налисты во всех номи-
нациях, помимо прочего, 
получили сертификаты 
Российского историче-
ского общества на про-
хождение стажировки. Аб-
солютными победителями 
стали ученик 10 класса 
Илья Онегин и ученица 11 
класса Стефания Ситнер.

Заключительный этап 
Всероссийской олимпи-
ады школьников по исто-
рии завершился. Для всех 
эти пять дней в Сочи ста-
ли незабываемыми. Мно-
гим олимпиада открыла 
дорогу в ведущие вузы 
страны. Мы поздравляем 
победителей и желаем 
удачи всем, кто был на 
этой олимпиаде!

Анастасия Захарова, 
Никита Поносов, 

Илья Тайдаков. Фото: 
Евгения Доронина

Олимпийские надежды
Модный  

КубГУ
2 апреля в Кубанском 

университете прошло 
одно из самых модных 
мероприятий вуза — 
Fashion stage. На показе 
одежды, устроенном в 
актовом зале главного 
корпуса, свои коллекции 
представили студенты 
и выпускники кафедры 
дизайна костюма. Свет, 
подиум, прически, маки-
яж — все было сделано 
профессионально. Кро-
ме большого количества 
зрителей, мероприятие 
посетили ректор Кубан-
ского госуниверсите-
та М.Б. Астапов, декан 
С.Ю. Кочеткова и пре-
подаватели ФАДа.

Дарья Степкина

Полинезийский 
народ

Фестиваль «Этажи» 
традиционно порадовал 
яркими красками и неза-
бываемыми эмоциями. 
В этом году биологиче-
ский факультет предста-
вил загадочную жаркую 
Полинезию.

Маски, копья, идолы — 
все создавало непо-
вторимую атмосферу. 
Студенты расписали 
свои лица краской, ис-
пользуя полинезийские 
техники и орнаменты. 
Гостей угощали свежими 
фруктами. Ребята ис-
полняли танцы и песни 
представляемой стра-
ны. Казалось, что ты 
сам становишься частью 
этого необычного и ко-
лоритного народа.

Кристина Ратунда

Мисс и мистер 
факультета

Традиционный кон-
курс «Мисс и мистер эко-
номический факультет 
2018» пройдет 15 мая. 
К о н к у р с а н т а м  п о -
требуется серьезная 
подготовка: студенты 
должны презентовать 
видеорассказ о себе, 
оригинально привет-
ствовать гостей и про-
честь монолог, стать 
участниками общего 
номера на открытии 
мероприятия и даже 
продефилировать в на-
рядах партнеров. 

Каждый год органи-
заторы называют тема-
тику, в рамках которой 
конкурсанты должны 
продумать свои номера. 
Тема этого года — цирк. 
Старания ст удентов 
оцениваются щедро: это 
современные гаджеты, 
денежные призы, ужин 
в ресторане, стажировка 
в крупных компаниях и 
другие приятные сюр-
призы. Но попробовать 
себя в роли мисс или 
мистера факультета сто-
ит не только ради на-
грады: прежде всего это 
яркое событие с особой 
атмосферой дружеского 
соперничества и на-
стоящий праздник для 
студентов. 

Анна Тюрина

Пульс 
университета
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Конференция  
к юбилею юрфака

В КубГУ прошла на-
учно–практическая кон-
ференция, посвященная 
60–летию юридического 
факультета. Родной фа-
культет поздравили его 
знаменитые выпускники: 
председатель Верхов-
ного Суда Республики 
Адыгея А.И. Трахов, на-
чальник Краснодарского 
университета МВД Рос-
сии А.Л. Осипенко, за-
меститель председателя 
Краснодарского краево-
го суда С.Н. Свашенко и 
многие другие. 

В рамках програм-
мы конференции про-
шло пленарное засе-
дание и работали три 
секции: «Теория пра-
ва, публичное право, 
международное право», 
«Гражданское право и 
гражданский процесс» 
и «Уголовное право, кри-
минология, уголовный 
процесс, криминали-
стика». В конференции 
приняли участие отече-
ственные и зарубежные 
правоведы, представи-
тели власти и обще-
ственных организаций. 

Алина Царицына

От нейтрино  
до квазара 

12 апреля, в День 
космонавтики, на ФМиКН 
прошел брейн–ринг «От 
нейтрино до квазара».

Открыл его студент 
факультета Дмитрий Фо-
менко. Он рассказал о за-
рождении Вселенной. За-
тем организаторы прове-
ли опрос на тему космоса, 
по результатам которого 
выявили самых смекали-
стых. Завершил встречу 
турнир по карточной игре. 
В ходе брейн–ринга ребя-
та узнали много нового и 
интересного, проверили 
свои знания и получи-
ли заряд положительных 
эмоций. 

Татьяна Рябинина

На защиту флоры
Теплые весенние дни 

позволили студентам 
3 и 4 курсов кафедры 
геоэкологии и природо-
пользования Института 
географии, геологии, 
туризма и сервиса про-
вести пересадку ред-
кого растения — любки 
двулистной, занесен-
ной в Красную книгу 
Краснодарского края 
со статусом «уязвимый 
вид». Пересадка под ру-
ководством профессора 
кафедры, доктора био-
логических наук Светла-
ны Анатольевны Литвин-
ской прошла в Север-
ском районе, где будет 
проложен нефтепровод. 
По словам студентов, 
15 особей перенесены 
в часть леса, которая 
не будет использована 
под строительство. В 
дальнейшем планиру-
ется пересадить еще 
около 100 видов редких 
растений.

Анна Дерябкина

Пульс 
университета

В Кубанском гос-
университете прошла 
пр е зентац ия  пр о -
граммного приложе-
ния для контроля за 
здоровьем в рамках 
эксперимента «Линия 
жизни и здоровья». 

Под руководством 
группы преподавателей: 
Натальи Николаевны 
Куликовой, Александра 
Алексеевича Гусева, 
Сергея Валентиновича 
Свергуна — и студентов 
Виолетты Даниловой и 
Аллы Снопко в Кубанском 
госуниверситете реа-
лизуется гуманитарный 
проект «Линия жизни 
и здоровья», который 
призван улучшить здо-
ровье людей путем по-
стоянного наблюдения 
за ним. Проект имеет 
большой потенциал и 

перспективы внедрения. 
Особый интерес к нему 
проявили проректор по 
воспитательной рабо-
те Николай Васильевич 
Редькин и председатель 
профсоюзной органи-
зации студентов КубГУ 
Владимир Живодробов, 
присутствовавшие на 
презентации. 

В начале Сергей Ва-

лентинович объяснил 
студентам основные цели 
проекта: вырабатывание 
привычки к наблюдению 
за здоровьем и предот-
вращение болезней до 
их обострения. Пер-
вый этап эксперимента 
продлится со 2 апреля  
по 15 мая. Затем полу-
ченные данные переда-
дут студентам Кубанско-

го государственного ме-
дицинского университета 
для исследования. 

Центральным собы-
тием мероприятия стало 
представление приложе-
ния и сайта проекта. Их 
разработчик Виолетта 
Данилова рассказала, 
что уже возможна реги-
страция, есть мобильная 
версия и приложение для 

Android. Можно следить 
за новостями проекта в 
социальных сетях ВКон-
такте и Facebook.

Среди участников 
эксперимента — студен-
ты разных факультетов. 

— Мне интересна эта 
тема, и я решила под-
держать подругу, кото-
рая занимается сбором 
данных, — рассказывает 
студентка физико–тех-
нического факультета 
Надежда Бутенко. — Я 
ношу фитнес–браслет. 
Хочется сравнить, будут 
ли различия данных экс-
перимента и показателей 
браслета. Уверена, у про-
екта большое будущее.

Будем следить за 
результатами экспери-
мента.

Андрей Решетов

Будущее зеленой 
архитектуры

9 апреля в Кубанском госуниверситете в рамках 
«ВузЭкоФеста» прошла открытая лекция «Будущее зе-
леной архитектуры».

Спикером лекции стала Наталья Машталир — архи-
тектор, член архитектурного совета при главе города 
Краснодара. 

Она рассказала о появлении устойчивой архитектуры и ее 
развитии на протяжении веков. Спикер объяснила, что здания 
являются основным местом нашего времяпрепровождения. 
При этом они наносят урон экологической среде: потребляют 
40% энергии и почти 1/5 используемой воды.

Во время лекции Наталья Машталир не раз объясняла, 
какие практические приемы используются при строительстве 
экодома. Это и солнечные коллекторы, и повторное исполь-
зование воды, и увеличение зеленых поверхностей, и даже 
задействование георесурсов.

В конце лекции спикер подчеркнула важность усилий по 
поддержанию здоровой экологии, чтобы мы могли иметь 
чистую окружающую среду в будущем. 

Кристина Ратунда Клубу настольных игр «Стра-
тегия» исполнился год. Первую 
встречу активисты организо-
вали в апреле 2017 г. Сегодня 
количество студентов, посеща-
ющих игровые вечера, увеличи-
лось с десяти до шестидесяти 
человек. 

Организаторам — студентам 
факультета истории, социологии и 
международных отношений — уда-
лось создать дружескую атмосфе-
ру и пополнить запас настольных 
игр до сорока пяти.

За одним столом разлетаются 
по столешнице игровые кости, по-

казывая число ходов. За другим — 
сосредоточенное вычисление 
мафии. Компании студентов сме-
ются, что–то бурно обсуждают. 
Здесь уютно проводят время за 
игрой, знакомятся, приобретают 
новых друзей. 

Желаем клубу развития, по-
полнения игровой базы и уве-
личения статистики посещений! 
Пусть двери клуба всегда будут 
распахнуты для каждого! 

Регина Файзулина.  
Фото: группа ВК  

«Клуб настольных игр 
«Стратегия КубГУ»

21 апреля были подведе-
ны итоги VII Олимпиады для 
школьников по молодеж-
ной политике «Молодежный 
олимп», проводимой Кубан-
ским госуниверситетом. 

Она проходила в три этапа. 
Первый, отборочный, проводил-
ся в заочной форме в виде твор-
ческой работы по предложенной 
тематике. Во время второго эта-
па ученики решали тесты с во-
просами по общеобразователь-
ным предметам, связанными с 
молодежной темой. На третьем 
этапе школьники выступили с 
ответом на один из трех вопро-
сов: «Как сделать первый шаг во 
взрослую жизнь», «Как выбрать 
будущую профессию», «Как при-

влечь молодежь к волонтерским 
инициативам». Последние два 
тура проводились 21 апреля на 
базе факультета управления и 
психологии. Кроме того, веду-
щие психологи КубГУ во время 
очных этапов провели тренинги 
по профориентации. 

Победителями олимпиады 
среди 11 классов стали: Екате-
рина Кирикилица, Надежда Ду-
бовик, Анна Саратовцева. Среди 
10 классов: Милана Школь-
никова, Екатерина Савченко, 
Екатерина Грищенко, Эвелина 
Скорикова. Среди 9 классов: 
Дарья Ткачева, Александра Фи-
липпова, Анастасия Тихвинская. 
Поздравляем ребят с победой!

Ольга Митрохина

Линия жизни наших студентов

Победители «Молодежного олимпа»

Стратегический успех
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Филфак  
на природе

12 апреля студенты 
филологического фа-
культета отправились 
в  парк  «Солнечный 
остров» на пикник. Ре-
бята пели под гитару, 
играли в «Крокодила» 
и «Мафию», обсуждали 
студенческие будни, уго-
щали друг друга горячим 
чаем и выпечкой. Благо-
даря этому мини–походу 
студенты лучше узнали 
друг друга и просто от-
дохнули.

Мероприятие про-
шло в дружеской об-
становке. По словам 
студентов филфака, та-
кие пикники, возможно, 
станут традицией. 

Мария Савенко

Неделя  
ФКТиПМ

Факультет компью-
терных технологий и 
прикладной математики 
отметил день рождения. 
В течение недели — с 17 
по 23 апреля — прош-
ли мероприятия раз-
ной направленности. В 
том числе чемпионаты 
по пазлам, шахматам, 
стрельбе и UNO, со-
ревнования по кибер-
спорту. 

Особый интерес сту-
дентов ФКТиПМ вызвали 
соревнования по волей-
болу. Изюминка в том, 
что финалист отбороч-
ных игр сыграет со сбор-
ной преподавателей. По-
беда много лет остается 
у преподавателей. 

Настоящий восторг 
у ст удентов вызвал 
конкурс «Мозгобой» — 
визуализированный и 
яркий. Хочется, чтобы 
таких мероприятий ста-
ло больше.

Юлия Серебрякова

Экскурсии 
в бизнес–

инкубатор 
В бизнес–инкубаторе 

КубГУ в рамках фестива-
ля «ВузЭкоФест» прошел 
день открытых дверей. 
Школьники и студенты, 
посетившие экскурсии, 
наблюдали за работой 
специалистов. 

Ученые демонстри-
ровали свои изобре-
тения экологической 
направленности. В об-
ласти микробиологии 
изучаются микробные 
топливные элементы, 
создание биопрепара-
тов по очистке почвы 
от углеводородных за-
грязнений. Физическая 
химия занимается раз-
работкой мембранных 
технологий водопод-
готовки. Учеными ис-
следуются способы по-
вышения экономической 
эффективности выращи-
вания осетровых рыб, 
раков и креветок. Все 
проекты запатентованы 
и были представлены 
на международных вы-
ставках.

Алина Царицына

Пульс 
университетаФорум «Этажи» — это класс!

Смеялись  
от души
В рамках фестиваля 

«Этажи» в КубГУ прошел 
финал открытой лиги КВН. 
За звание победителей 
боролись несколько ко-
манд, в том числе пред-
ставители филиала уни-
верситета в Славянске–
на–Кубани и школьники 
гимназии № 88.

Несмотря на пролив-
ной дождь, в актовом зале 
университета было свет-
ло, потому что лица при-
сутствующих украшали 
улыбки. Настроиться на 
позитивную волну с пер-
вых минут помогли гости. 
Команды медицинского и 
аграрного университетов 
разогрели публику свои-
ми постановками.

Игра была неоднород-
ной. Об этом подробнее 
мы узнали от одного из 
судей мероприятия, попу-
лярного краснодарского 
шоумена Алексея.

— Порой зал не ре-
агировал на шутки. Об 
этом стоит задуматься 
и, возможно, взять в ко-
манду сильных игроков. 
В каждом возрасте — 
свой юмор, и участники 
игры должны стараться 
отражать его. Команда, 
которая сегодня побе-
дила, это показала. У 
них был фантастический 
финал!

И это правда! Зрители 
смеялись над шутками 
игроков до слез. Каждая 
команда по–своему была 
интересна. Однако уди-
вить и победить удалось 
команде MILKY WAY из 
филиала КубГУ.

Пять человек в фор-
ме бордовых оттенков, 
улыбки и уверенность 
во взгляде. Ребята заво-
евали сердца с первого 
номера. Пик смеха в зале 
пришелся на финальный 
конкурс: студенты изо-
бразили в комических 
образах разницу между 
университетом и его фи-
лиалом. Павел, участник 
победившей команды, по-
делился впечатлениями. 

— Мы нервничали, ре-
петировали всю дорогу и 
за кулисами. Казалось, 
раз мы из филиала, побе-
дить не сможем. Однако 
удалось выиграть! Эмо-
ции зашкаливают!

Совсем близко от по-
бедителей по окончатель-
ным баллам оказались 
женские команды «Демо-
ны Ирочки» и «Анжелина 
чё ли?». Мнение жюри 
было единодушным: де-
вушки выросли в плане 
юмора. 

КВН способен не толь-
ко дарить радость зри-
телям, но и объединять 
все курсы и факультеты 
университета.

Первая 
КРАСАвица 

КубГУ
К выбору мисс Кубан-

ский университет в этом 
году подошли очень се-
рьезно — как к кинопробам. 
Вечером 30 марта за по-
беду боролись 10 ослепи-
тельных студенток.

Конкурс прошел в рам-
ках фестиваля молодеж-
ных творческих инициатив 
«Этажи», ведущая тема 
которого — кино под ко-
довым названием «Ла–Ла 
Ленд». Девушки достойно 
выдержали все испытания, 
несмотря на суматоху за 
кулисами.

— После общего танца 
практически сразу шел 
конкурс монолога. Я вы-
бегаю и не могу найти 
своего платья на монолог, 
а мне говорят: «Ты уже вы-
ходишь». Так как оно было 
красное, я подумала, что 
его взяли «народники». 
Начала просить: «Вер-
ните мое платье, мне 
выступать не в чем». В 
общем, были ситуации, — 
 рассказывает студентка 
юридического факультета 
Ксения Ксендзук.

Девушки постарались 
на славу! Разнообразие 
номеров и образов не 
могло не удивить: совре-
менные танцы о любви, 
пение языком жестов и 
даже порхающие в руках 
бабочки. Кстати, участ-
ница, из рук которой вы-
порхнула бабочка, стала 
победительницей.

Ольга Шелудько, сту-
дентка факультета рома-
но–германской филологии, 
а теперь уже и облада-
тельница короны мисс Ку-

банский университет, по-
делилась впечатлениями: 

— В подготовке уча-
ствовали все мои близкие: 
начиная с младших и за-
канчивая моими бабуш-
ками. Это были самые 
потрясающие несколько 
недель в моей жизни!

12 взглядов  
на моду
Молодежный куль-

турно–досуговый центр 
КубГУ провел ежегодный 
показ авторских коллек-
ций лучших дизайнеров 

юга России Fashion Stage. 
Гостям показа предстояло 
увидеть 12 новых взгля-
дов на образ и стиль со-
временного человека. Ве-
дущий представил работы 
выпускников и студентов 
факультета архитектуры и 
дизайна.

Открывала показ кол-
лекция «Осень–зима 2018» 
Альбины Дымовой, выпол-
ненная, согласно сезону, 
в холодных цветах. Кол-
лекция Юлии Рыбалкиной 
«Колориметрия» удивила 

зрителей: она была пред-
ставлена в прошлом году, 
и остается загадкой, за-
чем ее решили выпустить 
как новую. Однако вто-
рая коллекция Юлии — 
«Вкус детства» — произ-
вела фурор. Небольшую 
коллекцию «Песни леса» 
представила Ирина Ор-
лова. Максим Заклинский 
продемонстрировал свое 
видение женской красоты 
в коллекции «Цветение 
роз». 

Смелые цвета и фак-
туры показала Назира 
Даче в «Геометрии цвета». 
Коллектив дизайнеров 
«301» удивил «Парнико-
вым эффектом»: девушки 
на подиуме имели обяза-
тельный атрибут — про-
зрачный дождевик с жи-
выми цветами в карманах. 
Анастасия Байрон пред-
ставила яркую и дерзкую 
«Георитмику». Всем по-
любившийся бренд «Sky–
trend» показал коллекцию 
«ЧБ». Бархатные костюмы 
Елизаветы Сафроновой 
из «Экологии блеска» за-
интересовали всех мод-

ниц. Шелками и туманами 
окутала публику Анаста-
сия Будянская в своей 
коллекции «Окутанная 
шелками и туманами». 
«Сквозь Вселенную» про-
несла зрителей закры-
вающая показ коллекция 
купальников с прозрачны-
ми накидками от Максима 
Заклинского.

В показе принимали 
участие студенты и пре-
тендентки на звание мисс 
КубГУ, а также профессио-
нальные модели агентства 
SHTORM models.

Парад  
культур

Ежегодно в КубГУ 
проводится день наци-
ональных гостиных. В 
начале апреля в стенах 
университета можно было 
наблюдать группы сту-
дентов в колоритных на-
циональных костюмах. 
Мероприятие началось с 
утра, так что все могли 
любоваться искусными 
танцами под зажигатель-
ную музыку, даже не за-
ходя в главный корпус.

Как и в предыдущие 
годы, ребята, представ-
ляющие каждую из нацио-
нальностей, постарались 
и удивили чем–то но-
вым. Японская гостиная, 
помимо традиционного 
чаепития, устроила соб-
ственный мини–театр. 
Бразильская показала 
яркие танцы и, конечно 
же, футбол. На втором 
этаже можно было уви-
деть красивые кавказские 
женские танцы. Русская 
гостиная традиционно 
встречала гостей яркими 
кокошниками, народны-
ми песнями и вкусными 
пирогами.

Отдельно хочется ска-
зать о разнообразном 
меню. Сладости Востока, 
свежие южные фрукты и 
острая мексиканская еда 
так и манили участников 
попробовать необычные 
блюда.

Декорации и костю-
мы также впечатляли. 
Невероятные кимоно, 
искусно расшитые рус-
ские сарафаны, матроски 
французов не оставили 
равнодушными любите-
лей моды. Гости актив-
но фотографировались 
друг с другом. В длинных 
коридорах КубГУ легко 
запутаться, и зрители от 
гостиной к гостиной будто 
перемещались из одной 
части света в другую. 
Как и раньше, праздник 
удался!

Регина Файзулина, 
Даника Некрасова, 

Елизавета Богачёва, 
Анна Антипова.  

Фото: Елизавета 
Богачева, Анастасия 

Шевцова, Анна 
Антипова и группа  
ВК «МКДЦ КубГУ»

В конце марта — начале апреля в КубГУ проходил ежегодный открытый форум 
молодежных творческих инициатив «Этажи».  

О его самых ярких моментах читайте в материалах наших корреспондентов.
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Спорт8

Учредитель: Федеральное 
государственное бюджетное 
образовательное учреждение 

высшего образования "Кубанский 
государственный университет"

В создании номера газеты принимали участие студенты факультета журналистики КубГУ. Руководитель группы Шаганэ Даниелян.

Кубанский университет. N04, 2018

— Насколько серьез-
ные были эти соревно-
вания?

— На них выступает 
большинство волейболь-
ных команд Краснодар-
ского края — любитель-
ские и профессиональные. 
Играют даже действующие 
профессиональные игро-
ки, такие как Богумила 
Бярда и Белла Гацалова 
из молодежки «Динамо» 
Краснодар. Матчи проходят 
в разных местах: есть вы-
ездные, а есть домашние, в 
КубГУ. Мы любим играть на 
нашем поле, потому что за-
частую на нем выигрываем. 

— Самым напряжен-
ным был, наверное, фи-
нальный матч?

— Да, в этот раз против 
нас вышла команда «Газ-
пром межрегионгаз». Матч 
проходил в Тимашевском 
районе. Никто не ожидал, 
что финал будет там. А 
еще на Кубке края одна 
из участниц сломала ногу. 
Пришлось быстро собрать-
ся, выйти без тренировки, 
но мы все равно одержали 
победу.

— Почему выбрала 
волейбол?

— У меня хорошие дан-
ные, я высокая. И этому 
способствовал мой папа. 
Он сказал, что я не должна 
сидеть дома, поэтому надо 
выбрать, чем хочу зани-
маться. Папа занимался 
боксом, борьбой и волей-
болом на любительском 
уровне. Я сделала выбор в 
пользу волейбола. Так что 
спорт у меня в крови.

— Кто из спортсменов 
тебя вдохновляет?

— У меня нет кумиров. 
Мне просто нравятся мно-
гие волейболисты, которые 
классно играют. Например, 
Игорь Колодников, Сергей 
Титьюхин, Евгения Стар-
цева, Екатерина Гамова. С 
Гамовой у меня даже фото 
есть: после матча я долго 
ее ждала, чтобы подойти, 
поговорить и сделать об-
щую фотографию. Теперь 
храню в своем семейном 
альбоме.

— Ты учишься на жур-
факе и хочешь связать 
жизнь с волейболом. Бу-
дешь пресс–секретарем 

клуба или, возможно, 
спортивным журнали-
стом?

— Я думала об этом. 
Но одно дело заниматься 
спортом, другое — о нем 
интересно рассказывать. 
Классно, если ты в теме, 
но не факт, что будешь 
давать качественные ма-
териалы. Мне надо на-
учиться понятно и хорошо 
писать. Я слежу за сборной 
Краснодарского края, за 
«Динамо» Краснодар и 
«Динамо» Казань, чтобы 
писать интересные репор-
тажи и заметки.

— И как итог: самый 
главный подарок от во-
лейбола?

— У меня появились 
настоящие друзья. Когда 
распалась команда, мы 
стали чаще искать повод, 
чтобы встретиться, просто 
узнать, как дела. Спорт на-
учил меня ценить людей. 
Это очень помогает мне в 
жизни, уверена, будет по-
могать и дальше.

Андрей Решетов, 
Виктория Черная

Соревнования в рам-
ках краевой универсиа-
ды продолжаются.

В течение трех дней 
проводились соревно-
вания по настольному 
теннису, в ходе которых 
в финал вышли предста-
вители КГУФКСТ и Куб-
ГАУ. Победителем 28–й 
краевой универсиады 
стали спортсмены из уни-
верситета физической 
культуры. Теннисисты из 
КубГУ заняли 4–е место, 
уступив представителям 
КубГТУ.

С 9 по 11 апреля в 
Университете физиче-
ской культуры прохо-
дили соревнования по 
тхэквондо, в которых Ку-
банский госуниверситет 
занял общекомандное 
второе место, уступив 
лишь хозяевам состяза-
ний. Третье место до-
сталось представителям 
аграрного университета. 

После соревнова-
ний мы встретились с 
тренером КубГУ Дми-
трием Анатольевичем 
Владимерцом.

— Как вы оценивае-
те прошедшие сорев-
нования? 

— На Универсиаде 
команда КубГУ в целом 
выступила хорошо. Ре-
зультатом мы довольны, 
ребята старались. Начи-
ная с 2010 г. нам удается 
занимать призовые ме-
ста. А сейчас есть даже 
одна чемпионка в личном 
первенстве — Марина 
Щербакова. 

— Как долго прохо-
дила подготовка к этой 
Универсиаде?

— Подготовка прохо-
дила в течение года. Не-
смотря на обновленный 
состав, ребята прило-
жили максимум усилий, 
и результат не заставил 
себя ждать. 

Также мы пообща-
лись с победительни-
цей в личном первен-
стве Мариной Щерба-
ковой. 

— Сколько лет за-
нимаешься тхэквондо? 

— Уже шесть лет. 
— Как далась тебе 

эта победа? 
— Нелегко: все со-

перники были достойны-
ми. Пришлось приложить 
немало усилий, чтобы 
одержать победу.

— Является ли этот 
вид спорта для тебя 
главной целью в жизни? 

— Я думаю, что в 
жизни важны и учеба, и 
спорт, поэтому после со-
ревнований я планирую 
сконцентрироваться на 
учебе, но и тхэквондо 
продолжу заниматься. 

С 16 по 19 апреля в 
нашем университете про-
ходили соревнования по 
бадминтону. Главным су-
дьей турнира была Окса-
на Анатольевна Косенко, 
которая является трене-
ром КубГУ по данному 
виду спорта. 

Турнир проходил по 
классической системе: 
игра велась до двух вы-
игранных геймов. В со-
ревнованиях принимали 
участие представители 

шести университетов: 
КубГУ, КубГАУ, КГУФКСТ, 
ГМУ им. Ушакова, КубМУ 
и КубГТУ. 

После двух игровых 
дней за золото сразились 
представители КубГУ и 
КубГАУ. Открыли завер-
шающую стадию турни-
ра студенты, играющие 
в одиночном мужском 
разряде. Игра выда-
лась напряженной. Для 
выявления победителя 
понадобилось три гей-
ма. Сильнейшим в этом 
противостоянии стал 
студент аграрного уни-
верситета. Затем пред-
стояло определить по-
бедителя в женском оди-
ночном разряде, где не 
без труда победу одер-
жала студентка КубГУ 
с общим счетом 2:0. 

В мужском и женском 
парных разрядах с оди-
наковым счетом — 2:0 — 
пбедили бадминтонисты 
КубГУ.

По окончании со-
ревнований интервью 
газете дала тренер 
нашей команды Оксана 
Анатольевна Косенко. 

— Как вы можете 
прокомментировать 
выступление нашей 
команды? 

— Я довольна резуль-
татом. Жаль, что мы не 
сумели одержать победу 
в мужском одиночном 
разряде. В паре игра 
была великолепная. Де-
вочки отыграли очень 
достойно. Они недавно 

стали мамами и успели 
за короткий промежуток 
времени восстановиться. 

— Как проходила 
подготовка к Универ-
сиаде? 

— У нас в команде 
появился новый игрок, 
первокурсник, он принес 
нам очки. Так сказать, 
прошел боевое креще-
ние. Хотя подготовка у 
нас идет круглогодично. 

Победителям универ-
сиады предоставляется 
возможность попасть на 
всероссийские соревно-
вания. 

Наряду с универсиа-
дой для студентов крас-
нодарских вузов в нашем 
университете проходили 
соревнования по гире-
вому спорту. Состязания 
длились три дня, главным 
судьей был Юрий Петро-
вич Гетман. 

В  соревнования х 
принимали участие две-
надцать факультетов у 
юношей и восемь — у 
девушек. У первых по-
бедителем стали пред-
ставители ФТФ, второе 
место занял экономиче-
ский факультет, студенты 
факультета управления 
— на третьем месте. У 
девушек места распре-
делились следующим 
образом: 1–е у ФУП, 2–е 
у ФППК, на 3–м экономи-
ческий факультет.

Хорен Агаджанян,  
Евгений Тищенко.  

Фото: Арменуи 
Арутюнян

Универсиада продолжается

Айша Шахмандарова: «Каждая победа  
нашей сборной делает меня сильнее»

Сборная Кубанского 
госуниверситета по во-
лейболу заняла первое 
место в чемпионате 
Любительской волей-
больной лиги. Наш кор-
респондент побесе-
довал с центральной 
нападающей команды, 
студенткой журфака 
Айшей Шахмандаро-
вой о том, как команде 
удалось одержать по-
беду и о ее увлечении 
волейболом.

— Как проходил тур-
нир в этом году?

— Команде  было 
сложно: наш тренер 
Ефим Зорин заболел, 
тренировок было мень-
ше, и это повлияло на 
нашу игру. Мы думали, 
что не будем участвовать 
в этом году, но наш капи-
тан Виктория Семенова 
на время отсутствия тре-
нера сама стала прово-
дить тренировки.


